

Die Kampagne „Bitte Was?!“ erleben



Kreativwettbewerb für Kinder und Jugendliche. Mitmachen, kreativ werden und tolle Preise gewinnen.



Unterrichtsmaterial für Lehrkräfte. Zum Download auf unserer Website verfügbar.



Events, Workshops und Schulaktionen. Interaktive Auseinandersetzung mit dem Thema Fake und Hass.



Informationskampagne und Influencer. Damit unsere Botschaft auf allen Kanälen ankommt.



Kampagnen-Website. Spannende Infos zur Kampagne und zum Wettbewerb unter www.bitte-was.de

coole Preise gewinnen!

Das sagen die Kampagnenbotschafter



„Wir müssen zusammen als Bewegung gegen Hass im Internet vorgehen!“

Alexander Straub
Weltmeister, Magier und Influencer



„Jeder sieht im Internet nur noch das, was er sehen will. Wir müssen wieder damit anfangen, das große Ganze zu sehen!“

Weekend
Rapper

„Im Internet passieren sehr viele gute Dinge, aber leider eben auch viele schlechte, gegen die wir uns jetzt stark machen müssen!“

Jess
TV-Moderatorin

Gemeinsam gegen
Fake und Hass im Netz

BITTE WAS?!
Kontern gegen
Fake und Hass

#RespektBW ist eine Kampagne der Landesregierung für eine respektvolle Diskussionskultur in den Sozialen Medien. Sie soll Kinder und Jugendliche aktivieren, für die Werte unserer Demokratie und ein gutes gesellschaftliches Miteinander einzutreten. Die Kampagne ist Teil des Impulsprogramms der Landesregierung zum gesellschaftlichen Zusammenhalt. Das Landesmedienzentrum Baden-Württemberg führt die Kampagne im Auftrag des Staatsministeriums, in enger Abstimmung mit dem Ministerium für Kultus, Jugend und Sport, durch.

Folgen Sie uns auf

/bitte_was /bittwas

#RespektBW

LMZ LANDESMEDIENZENTRUM
BADEN-WÜRTTEMBERG



bitte-was.de

Für ein besseres Miteinander im Netz



„Wir wollen Kinder und Jugendliche für einen respektvollen Umgang miteinander in der zunehmend digitalisierten Lebenswelt sensibilisieren.“

Ministerpräsident Winfried Kretschmann,
Schirmherr der Kampagne



Kampagne

Hass, Hetze, Beleidigungen und Falschmeldungen sind weit verbreitet in sozialen Netzwerken. Kinder und Jugendliche werden zunehmend damit konfrontiert.

Mit der Kampagne „Bitte Was?! Kontern gegen Fake und Hass“ setzt die Landesregierung Baden-Württemberg ein klares Zeichen gegen Fake und Hass im Netz. Diese soll für das Thema sensibilisieren und Kinder und Jugendliche ermuntern, für demokratische Werte und ein gutes gesellschaftliches Miteinander einzutreten.

Ein Wettbewerb schafft Anreiz zum eigenen Engagement, die Social-Media-Kampagne mit prominenten Influencerinnen und Influencern spricht die Kinder und Jugendlichen dort an, wo das Thema für sie greifbar ist!



Wettbewerb

Unterstützen Sie als Lehrkraft die Kampagne, indem Sie beispielsweise mit Ihrer Klasse, einzelnen Schülerinnen und Schülern oder der Medien-AG am Wettbewerb „Bitte Was?! Kontern gegen Fake und Hass“ teilnehmen oder hierzu ermutigen. Eingereicht werden können Medienproduktionen aller Art zu Themen wie Hass im Netz, Cybermobbing, Respekt oder Netzkultur.

Zu gewinnen gibt es tolle Preise – unter anderem Erlebnisausflüge sowie Meet and Greets mit prominenten Influencerinnen und Influencern.

Weitere Informationen unter www.bitte-was.de



Themen

Im Zentrum der Kampagne stehen vier Themenbereiche:



Kommunikation im Netz
Was ist eigentlich Hassrede und wie kann ich mich gegen Hass im Netz wehren?



Informationskompetenz
Woher weiß ich, ob Informationen im Netz echt oder Fake sind?



Demokratiebildung
Wie verändern sich demokratische Prozesse und politische Teilhabe durch Soziale Medien?



Medienethik
Wie kann das gesellschaftliche Miteinander auch im Netz gelingen?



Workshopangebote

Um einen respektvollen Umgang zu fördern, bieten wir verschiedene Veranstaltungen in Form von z.B. Schülerworkshops, pädagogischen Tagen oder auch Elternabenden an.

Unsere Schülerworkshops richten sich an alle Schularten, Klassenstufen und Zielgruppen. Gerne passen wir sie an Ihre Wünsche und Belange an.



Unterrichtsmaterialien

Zur Behandlung eines oder mehrerer Kampagnenthemen stehen Unterrichtsmaterialien unter <https://bitte-was.de/fuer-lehrkraefte/> zur Verfügung. Unterrichtsimpulse finden sich sowohl in kurzen Einführungsmodulen als auch in den umfassenderen Materialpaketen.

Alle Unterrichtsmaterialien beinhalten auch Ideen für die Erstellung von Wettbewerbsbeiträgen.

Alle Informationen zur Kampagne und zum Wettbewerb gibt's unter www.bitte-was.de



Weitere Informationen zum Projekt

0711/2850-777
bitte-was@lmz-bw.de

